



ESPERANCE ET PARTAGE **Jahresbericht des Präsidenten** **Vereinsjahr 2015**



Verein

Mit grosser Dankbarkeit schauen wir auf unser 2. Vereinsjahr zurück. Mit eurer Unterstützung wurde Vieles möglich und die Freude ist gross, dass Träume umgesetzt werden konnten. Unsere 5-köpfige Reisegruppe konnte das mit eigenen Augen sehen anlässlich unseres Besuches in Togo im Sommer 2015. Der Höhepunkt war die Einweihung des Foyer JATO am 1. August durch den Ortsbischof Denis. Auch unser anschliessende Besuch in Burkina Faso (Korsimoro) hat uns die Möglichkeit geschenkt unsere Freundschaft mit den Franziskaner dort zu beleben und zu sehen, dass der neu gebaute Stausee in Baskoudré seinen Auftrag erfüllt und jungen Menschen Zukunftsperspektiven ermöglicht.

Mitgliederbestand

Per 31.12.2015 hatten wir folgenden Mitgliederbestand

Aktivmitglieder 4
Passivmitglieder 21

Unsere Mitglieder engagieren sich alle ehrenamtlich und dafür danke ich ihnen ganz herzlich.

Vorstand

Der Vorstand bestehend aus Matthias Renggli, Vikar, Raphael Fässler, OFM und Vittorio Ferlin, OFS, traf sich 2015 zu zwei Vorstandssitzungen. Er besprach die Anfragen und Höhe der Beiträge zu den verschiedenen Projekten.

Der Vorstand hat sich folgendermassen organisiert.

| | | |
|------------------|------------|--|
| Vittorio Ferlin | Präsident | Buchhaltung, Rundbriefe, Versand, Homepage |
| Raphael Fässler | Vize-Präs. | Fundraising |
| Matthias Renggli | Aktuar | Fundraising |

Die Verdankungen der Spenden und die Spendenbescheinigungen 2015 hat Hilda-Maria M. übernommen. Lieben Dank.

Finanzen

Im Jahr 2015 betragen die Spendeneingänge **Fr. 48'800** und wir konnten wieder erfreuliche **Fr. 51'700** für die verschiedenen Projekte nach Togo überweisen. Der Kontostand betrug per 31.12. 2015 **Fr. 6'433.35**

Wir lassen die eintreffenden Spenden unserer Freunde umgehend in die Projekte einfließen und verzichten auf grosse Rückstellungen.

Seit dem 19.03.2015 sind wir im Kanton Zürich als Verein steuerbefreit!

Unser Verein haben wir in Gottes Hände gelegt und Gott steht zu seinen Verheissungen, dass immer genügend Mittel zu den Armen und Gebeugten in Afrika fließen werden. So bin ich zuversichtlich, dass Er auch in diesem Jahr uns beistehen wird.

Projekte

Foyer JATO / Lomé

Mit grosser Freude und Dankbarkeit konnten wir am 1. August das neue Mädchenfoyer in Anwesenheit des Erzbischofs von Lomé einweihen. Es befindet sich etwas ausserhalb der Hauptstadt in einem neu erschlossenen Gebiet.

15-20 Mädchen erhalten eine Wohnmöglichkeit in familiären Strukturen. Alle besuchen die öffentlichen Schulen.

Unsere Gruppe aus der Schweiz wurde herzlich empfangen und konnte sich vor Ort ein Bild machen von der guten Führung durch die Verantwortlichen des Projektes mit Vereinsstrukturen.

Ende 2015 konnte auch die Bohrung eines 75m tiefen Grundwasserbrunnen in Angriff genommen werden und mit Erfolg abgeschlossen werden mit sauberem Trinkwasser für die ganze Umgebung. **Unterstützung 2015 Fr. 27'000.-**

Gefängnisarbeit / Lomé

Dank grossem Engagement unseres Br. Bonaventura vor Ort wird hier eine wichtige Arbeit geleistet. Er betreut drei Gefängnisse. Das Hauptgefängnis von Lomé mit ca.2000 Insassen, die Krankenstation des Hauptgefängnisses im Spital und das Jugendgefängnis. Die Aufgabe von Bona besteht darin, Kontakte zu Angehörigen aufzubauen, die Hygiene-und Nahrungssituation zu verbessern.

Anlässlich unseres Besuches konnten wir uns selber einen Eindruck über die Zustände in den Gefängnissen machen. Der Gottesdienst im Gefängnis am Sonntag hat uns berührt. Die Menschen sind voller Hoffnung und zählen auf uns zur Verbesserung ihrer Lebenssituation. Tragen wir auch die Gefangenen in unseren Gebeten mit. (Matt.25,36)

Unterstützung 2015 Fr. 9000.-

Mittagstisch der Franziskaner „La table de Saint Antoine“ / Lomé

Der Mittagstisch der Schulkinder für über 100 Schüler war das ganze Jahr in Betrieb. Er ermöglicht hungernden Kindern aus Familien in schwierigen Situationen doch einmal im Tag eine warme Mahlzeit zu sich zu nehmen.

Im Namen aller Kinder ein ganz herzliches vergelt's Gott!

Unterstützung 2015 Fr. 4400.-

Waisenhaus MAKAFUI / Lomé

Wir haben 2015 das Zentrum besucht und haben da 15 eigenständige Jugendliche angetroffen. Der anschliessende Besuch bei Madame Abitor (im Rollstuhl) der Gründerin des Hilfswerk war eine wunderbare Erfahrung konnten wir doch in einem gemeinsamen Gebet Gott das Werk hinlegen und zusammen um seinen Segen bitten. Madame Abitor ist sehr dankbar über die regelmässige Unterstützung und bedankt sich ganz persönlich für alle Spender in der Schweiz.

Unterstützung 2015 Fr. 2100.-

Waisenhaus Dapaong / Nordtogo

Auf unserer Durchreise nach Burkina Faso in den Norden von Togo, wurde uns durch einen franziskanischen Mitbruder das kleine Zentrum von Sr. Veronique vorgestellt. Sie ist die Schwester dieses Mitbruders und sie arbeitet mit dem Ortsbischof zusammen. Wir haben an ihrer Herzlichkeit und Barmherzigkeit sofort Feuer gefangen und ihr unsere Unterstützung zugesagt.

Unterstützung 2015 Fr. 3600.-

Waisenhaus COR / Lomé

Die Zusammenarbeit mit Sr. Jocelyne musste 2015 abgeschlossen werden. Schade mussten aus verschiedenen Unstimmigkeiten vor Ort und den fehlenden Vereinsstrukturen über den Einsatzsatz der Überweisungen zum Wohle der Kleinkinder konnten unsere Vorstellungen nicht erfüllt werden. So sahen wir uns nach Rücksprache mit dem Ortsbischof veranlasst die Unterstützungen per Mitte Jahr einzustellen.

Unterstützung 2015 Fr. 3600.-

Allgemein

Wir dürfen uns gemeinsam freuen was im Jahr erreicht werden konnte, dank euren grosszügigen Spenden. Unser Kontakt hat sich durch unseren Besuch bei den Franziskanern vor Ort vertieft. Der plötzliche Unfalltod des Provinzial Br. Marcel Bakoma+ im Herbst hat uns sehr betroffen gemacht. Um so mehr ist jetzt unsere spirituelle und geistige Verbundenheit mit den Mitbrüdern in Togo gefragt. So wollen wir auch in seinem Namen die Projekte weiterhin mittragen und so unsere Solidarität mit den Armen in Afrika zum Ausdruck bringen.

Es sind kleine Projekte mit grosser Wirkung und stärken die Menschen vor Ort, dass sie sich nicht vergessen und alleine gelassen fühlen.

Mein Herz schlägt weiter für die Menschen in Afrika und das ansteckende Lachen der Kinder

Ich bedanke mich beim Vorstand und all unseren Freunden von ESPERANCE ET PARTAGE

Pace e Bene

Vittorio Ferlin, Präsident



Foyer Jato



Mädchen von JATO



Gedenktafel zur Einweihung



Besuch bei MAKAFUI



Matthias zeigt einen Kartentrick



Br. Bonaventura und Marie